

Juillet 2022

2ème Article : Contribution théorique 2 – Programme de formation en langue étrangère axé sur la parentalité, la santé et la légalité

Projet CRITICAL

Informations essentielles destinées aux immigrés sur la parentalité pour favoriser l'inclusion sociale

CRITICAL est un projet triennal de Erasmus+ Strategic Partnerships initié en 2020. Il est coordonné par le Folkuniversitetet (Suède), qui dirige un partenariat transnational européen d'organisations comprenant Dimitra (Grèce), PROMEA (Grèce), Revalento (Pays-Bas) et FISPE (France).

L'objectif général de CRITICAL est de développer et d'adapter les outils de formation existants pour les éducateurs et les travailleurs sociaux travaillant avec les immigrés et les réfugiés. Le contenu du programme a pour but d'apporter des informations essentielles au groupe cible sur les sujets de parentalité et de santé, afin de favoriser leur inclusion sociale.

102 - Développement du programme de formation

Lors de la première étape, les partenaires ont réalisé une recherche documentaire sur les services et programmes existants en matière de Santé et de Parentalité à destination des immigrés. Les rapports nationaux ont conclu que les obstacles auxquels sont confrontés les immigrés et les réfugiés dans chaque pays partenaire présentent de nombreuses similitudes. Ils ont mis en évidence le besoin d'une meilleure coordination entre les services d'informations destinés aux parents sur la santé d'une part et sur la parentalité d'autre part. En outre, il est apparu clairement que la transmission d'informations aux immigrés est faite de manière stéréotypée et souvent par le biais de conférences à l'occidentale.

C'est dans ce but qu'une méthode d'informations interactive a été créée, facilement utilisable par tous les acteurs aux différentes étapes du parcours d'intégration. Cette méthode se présente sous la forme d'un simple jeu de « 7 familles » adapté, motivant et amusant. Le jeu couvre un grand nombre de questions relatives à la parentalité, à la santé et à l'égalité. Son objectif est de créer les conditions et un environnement sûr pour que les immigrés puissent discuter et échanger leurs opinions, s'informer de la situation dans leur pays d'accueil et parler de leurs habitudes dans leur pays d'origine à leurs formateurs et tuteurs.

La prochaine étape du projet permettra de tester le kit de formation créé en phase 2. Cela sera possible grâce à l'implication des populations locales via la mise en place d'interactions favorisant l'intégration. La deuxième réunion internationale du projet aura lieu à Athènes en octobre 2022. Y seront discutées les avancées et les prochaines étapes.

